

On dit parfois qu'être chrétien, c'est aimer les autres, c'est vrai, et pourtant dire cela, c'est insuffisant. La **PREMIERE LECTURE** de l'apôtre saint Jean, nous permet de répondre à cette question : « qu'est-ce qu'être chrétien ? » Etre chrétien, c'est reconnaître que Dieu nous aime infiniment, « que nous avons du prix à ses yeux ». Nous devons donc ensuite communiquer aux autres cet amour qui a sa source en Dieu, qui est source de tout amour, qui est Amour comme le dit encore saint Jean ?

La vie du Père Rivain illustre bien cette primauté de Dieu dans notre vie. « Dieu premier servi ». Il a été un homme de prière, un grand priant partout où il est passé. Nous avons été quelques années ensemble au presbytère à Château-Gontier. Je me souviens des longs moments de prière, de méditation de la Parole de Dieu, qu'il faisait au cours de ses journées. Dans un monde où Dieu est souvent absent, sa vie nous rappelle que c'est Dieu qui est le centre du monde, que c'est lui que nous devons sans cesse adorer et remercier. Le Père Rivain a utilisé de nombreuses fois le mot « merci » à l'adresse de ceux qui l'aidaient, qui lui rendaient service. Certains en étaient même un peu étonnés ! Puisse-t-il nous laisser ce goût de savoir remercier les autres pour tout ce qu'ils font pour nous. Nous qui sommes en cette église, nous voulons par cette Eucharistie, rendre grâce à Dieu pour tout ce qu'il a vécu de beau dans sa vie.

Comme l'a dit encore la **PREMIERE LECTURE** : « Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde pour que nous vivions par lui ». Répondant à l'appel du Christ, Jean est devenu prêtre. Toute sa vie a été centrée sur la personne du Christ. A l'occasion de ces 60 ans de sacerdoce, en 2008, voici ce qu'il écrivait. Ces quelques lignes révèlent bien son cœur brûlant d'amour pour le Christ. *« Jésus, tu es tout pour moi. C'est Toi qui m'a appelé et que j'ai voulu suivre en entrant au séminaire, en demandant le sacerdoce... Avec Toi, Jésus, partout j'ai été heureux. Tu es ma joie, ma raison de vivre, j'aime Te parler, j'aime « invoquer ton Nom (1 Corinthiens 1,2) j'aime parler de Toi... J'aime Te rencontrer, T'écouter, Te parler. Je suis heureux de travailler pour Toi, avec Toi, comme Toi. « Ma vie c'est le Christ » (Philippiens 1/21), Ma vie, c'est Toi ».*

On a rappelé tout à l'heure, l'itinéraire sacerdotal du Père Rivain. Il a beaucoup travaillé pour l'annonce de l'Evangile. Je le revois, jeune vicaire à la cathédrale de Laval, parcourant à vélo les rues de Laval, un chapelet accroché à son vélo. Je me rappelle le temps où il était curé de la paroisse saint Paul. Il avait plein d'idées, et son bulletin paroissial était lu, dans sa paroisse et ailleurs. Il m'a raconté comment il était très occupé à Douala au Cameroun pour animer la communauté française. Curé de la paroisse Saint-Rémi, à une époque où il y avait pas mal de prêtres dans le secteur, et où la vie fraternelle n'était pas toujours facile, il a tracé son sillon, mettant en place de

nombreuses équipes d'action catholique, lançant des travaux pour améliorer cette église et installer l'autel sur lequel notre évêque va célébrer l'Eucharistie. En me montrant un jour tous les dossiers qu'il avait gardés, spécialement du temps où il était secrétaire national des « Groupes Evangile et Vie » (aujourd'hui Cor unum), il me confiait : « Il y a là, toutes les retraites spirituelles que j'ai prêchées, en France, et un peu à l'étranger. Cela fait plus d'une centaine ». Que d'heures de travail, pour aider prêtres, religieuses et laïcs à grandir dans la foi ! A Pontmain, il était dans un sanctuaire dédié à la Vierge Marie. Il s'occupait à la fois de la paroisse et du sanctuaire. Il a animé une revue pour faire connaître Pontmain. Il avait écrit un livre pour aider la prière de ceux qui venaient se confier à Marie. On garde un bon souvenir de son passage à la maison de retraite de la Providence. IL était proche des résidents, à leur écoute. Il fut précieux pour la communauté des sœurs.... Il aimait à son retour à Château-Gontier, célébrer la messe au monastère de l'Olivier. Mais vint un temps où ce ne fut plus possible. Un jour il me disait : »je ne peux plus faire grand-chose, sinon prier, assurer des permanences de confession. « Je me souviens lui avoir dit : « Tu as toujours marché à 100 à l'heure, c'est normal de te reposer un peu maintenant !». Offrons ce soir au Seigneur cette vie d'un homme passionné par Jésus-Christ, passionné par l'annonce de l'Evangile.

Il y a quelques mois, nous avons célébré les 70 ans de sacerdoce de Jean, au CPA de Château-Gontier, avant de nous retrouver pour un repas amical chez les sœurs de l'Olivier. Sa famille était autour de lui. Sa famille comptait beaucoup pour lui, et cela avait motivé le désir de terminer sa vie à Château-Gontier, dans le pays de son enfance, dans le lieu où le scoutisme l'avait profondément marqué. En famille, Jean était toujours un passionné. A ceux qui lui demandaient des nouvelles et s'attendaient à quelque réponse concernant sa santé, il prenait de suite la vitesse supérieure, en disant » je suis toujours fidèle à Jésus-Christ et à son Royaume »

L'EVANGILE -toujours de saint Jean- et c'est normal pour celui qui portait ce beau prénom- vient de nous dire : « la vie éternelle, c'est de te connaître Toi, Père, le seul Dieu, le vrai Dieu et de connaître celui que tu as envoyé Jésus-Christ ». Notre ami a aimé Jésus-Christ, il aimé ses frères les hommes. Que le Seigneur pardonne les traces des fautes qu'il a commises durant sa vie et l'accueille dans la joie du ciel, avec la Vierge Marie et tous les saints. Que le Seigneur accorde à son Eglise des prêtres au cœur de feu, comme Jean, des religieux, religieuses, des laïcs, vivant leur baptême, au cœur du monde, dans la joie et la simplicité.